

Les Amis de L'ÉGYPTTE



ANCIENNE

SAMEDI 3 JUIN à 17 H
SALLE MÉDITERRANÉE à SAINT ESTÈVE

Bijoux et éléments de parure féminins de la noblesse égyptienne au Nouvel Empire

Les anciens égyptiens étaient très pointilleux en matière d'hygiène et d'apparence. Tant les hommes que les femmes employaient des cosmétiques et portaient de nombreux bijoux et éléments de parure. Ceux-ci s'observent notamment dans les reliefs se trouvant dans les tombes, mais aussi dans le mobilier funéraire qui accompagne le défunt dans l'au-delà. Perruques, bandeaux, cônes d'onguents, fleurs de lotus, boucles d'oreilles, colliers et bracelets étaient des éléments de parure fréquemment portés. Quelques-uns l'étaient moins, tel que les bracelets de chevilles, les tatouages ou les sandales, et d'autres encore n'étaient pas représentés. Associés aux vêtements, ces ornements constituaient un moyen pour l'artiste d'indiquer le sexe, l'âge, l'origine ethnique et la condition sociale d'un individu, et parfois même, un titre ou une fonction. D'autres bijoux avaient une fonction religieuse et/ou magique. Cette étude se base principalement sur les représentations des tombeaux thébains de la Vallée des Nobles, datant du Nouvel Empire, ceux-ci apportant de nombreuses informations de part leur état de conservation.



Conférence présentée
par Madame Lisa GAYET
Doctorante en égyptologie UMR 5140
Archéologie des Sociétés Méditerranéennes
(ASM) Equipe ENiM Ecole Doctoral
60 Université Paul Valéry Montpellier III

TEL : 04 68 92 22 01 ENTREE : 6 €
E-mail : scribe.thot@gmail.com
Site : <https://ancienegypte.fr>